

Compte rendu de la réunion d'information du 07 janvier 2017 au Lycée international de l'est Parisien

Le principal Patrick Durot et la Gestionnaire Mme Duquesne ont présenté le lycée international qui est implanté à la frontière de Noisy Le Grand et Brie sur Marne. (coût du lycée 53 millions d'euros) L'établissement n'est pas sectorisé, il peut donc accueillir des enfants venant de différents départements et de l'étranger.

Plusieurs réunions d'information ont déjà accueillis plus de 500 personnes. Une présentation d'un petit film de présentation de 5mn. Il est disponible sur le site du Lycée.

Actuellement le lycée est composé de 5 divisions dispensant 4 langues en section internationale (arabe, brésilien, américain et chinois). Il y a 35 élèves par classe. Il y a cette année 175 élèves.

Le lycée dispose d'un potentiel de 1200 élèves avec un Internat de 150 lits. Une deuxième tranche prévoit 150 nouvelles places en internat pour atteindre 300 lits.

Le lycée est destiné aux élèves ayant une appétence pour les langues. Ils peuvent être bilingues ou pas. L'objectif recherché est d'atteindre un niveau C1 en fin de parcours.

Pour information, les élèves qui quittent une 3^{ème} classique est généralement d'un niveau A2 et pour ceux d'une section internationale d'un niveau B1. Le niveau pré-requis pour accéder au lycée est de niveau B1.

Les enfants du collège international qui rejoindront l'an prochain le lycée n'ont que 2 années en section internationale. Par conséquent, ils auront un effort supplémentaire à fournir pour atteindre ce niveau. Mais le proviseur rassure les parents en indiquant que pour la section américain il y aura 100 place alors qu'ils ne sont que 24 actuellement au collège.

Il existe 7 établissements de ce type en France dont 2 sur l'île de France (un à St Germain en Lay).

Tous les élèves qui rejoignent ce lycée ont vocation à passer le BAC OIB. Compte tenu de l'investissement de la région, du projet d'établissement il n'est pas concevable soit autrement.

L'établissement propose uniquement une filière générale soit les bacs L, ES et S option SVT. Le programme en OIB nécessite plus d'heures en langue (+4 h). De plus, le DNL (2 h) s'inscrit en histoire pour l'américain, arabe et brésilien et en Mathématique pour le chinois.

Le programme des SI sont établis par les établissements étrangers.

Les élèves se répartissent à ce jour de la manière suivante : 75% de filles et 25% de garçon. Il n'y a pas d'explication particulière hors mis le fait que les filles sont peut être plus attirées par les langues.

Les élèves sont très heureux à ce jour.

Le Lycée est 100% numérique comme au collège. Il est équipé de la fibre, du Wifi (coupé à 22H à l'internat) qui permettra l'utilisation de tablette, des manuels numériques, avec possibilité d'utiliser son propre matériel. Il faut noter que de temps en temps les enseignants travaillent avec des manuels papiers.

L'équipe des professeurs sera renforcée à l'arrivée des 6 nouvelles classes en sept 2017 : 3 sections en américain, 1 en brésilien, 1 en chinois, 1 en arabe. (toujours de 35 élèves par classe)

L'internat dispose de chambres agréables. Du fait de la forte demande, des critères d'attribution seront établis. Les élèves les plus proches ne seront pas prioritaires, mais seront étudiés au cas par cas.

La ½ pension fonctionne par ticket. Pour les internes il s'agira d'un forfait. Le ticket de 1,7 € à 4 € maximum selon le QF. Un système de réservation par badge permettra de réserver et de badger lors du repas. Pour les internes, un tarif journalier de 10,66€ par jour soit environ 593€ par trimestre au maximum. Il existe 7 tarifs dégressifs.

Pour la ½ pension, le chef est très investi et organise des semaines thématiques, avec des produits Bio. Atelier le mercredi avec les internes. La restauration est organisée avec un pole viande et un pole poisson. Il cherche dans la mesure possible à cuisiner avec des produits frais.

L'internat dispose de 3 salles d'étude : une équipée de 12 à 14 postes informatiques, une salle CDI spécifique à l'internat et une salle pour le travail collaboratif.

Pour les activités détente : une salle tv, une salle lecture différent de celui du CDI avec des magazines plus ludiques, une salle de musique avec un Piano. Les internes sont autorisés à apporter leur propre instrument. Il y a en projet la création d'une salle dédiée aux ateliers culinaires et une salle dédiée à un atelier d'art plastique.

Sinon le lycée dispose d'une cafétéria, avec en projet l'installation de fauteuils qui seraient connectés.

L'ouverture de l'internat le lundi à 17h30 et fermeture le vendredi à 7h45. Par ailleurs, le lycée ouvre à 7h45.

Les personnels : pour les SI, des professeurs étrangers qui sont envoyés par les gouvernements.

Des partenariats avec des établissements étrangers tel que le lycée Niteroille du Brésil permet d'accueillir des élèves pour des échanges individuelles ou de groupe.

Pour la SI arabe, des partenariats sont prévus avec le Maroc (Casablanca ou Rabah...)

Le grand voyage est prévu en année de première. Toutefois des séjours individuels d'élève avec un contrat d'étude à l'étranger durant une période sont proposés /recommandés. Un élève est partie cette semaine aux Etats-unis pour 3 mois. La période peut être variable selon les échanges qu'il souhaite développer. Une autre part en mai à New York. Ils ne suivent pas forcément tous les cours sur place car ils doivent suivre le programme français en parallèle et passer toutes les épreuves françaises.

Inversement, le lycée accueille des élèves venant de l'étranger.

De nombreux intervenants au lycée.

Partage entre les sections des différentes fêtes.

Des questions ont suivi cette présentation :

Langue LV2 et LV3 : pas de LV3

La LV2 : Portugais, chinois, allemand, espagnole, anglais, (la LV2 Américain étant obligatoire pour les LV1 Chinois, Arabe ou Brésilien.)

Pour la filière S seule l'option SVT sera proposée. Les autres enseignements d'exploration : théâtre (+ 3 ou +6 h)

Cette année, 30 à 40% des élèves viennent du collège international.

Application d'un barème de notation. Evaluation des compétences.

Certains élèves du collège international ont été plutôt surpris du niveau . Le niveau est plutôt très satisfaisant. Des élèves ont une inquiétude car ils ne sont plus les premiers. Pas forcément un 100% de réussite.

35 et 40% des points au bac OIB correspondent aux langues. L'OIB est un objectif obligatoire. Si toutefois, les élèves se rendaient compte en 2^{nde} qu'ils ne souhaitaient plus passer le bac OIB ils seraient dans l'obligation de quitter le lycée.

Les tests : épreuve écrite de 2 h : un texte avec des questions sur la compréhension du texte et une rédaction d'une dizaine de ligne.

Il n'y a pas eu l'année dernière d'élèves du collège international recalés pour passer les épreuves.

1^{er} tri du dossier, puis épreuve écrite : commission du directeur académique, puis convocation à l'oral. Professeur de section international sur un document préparer pendant

1 quart d'heures avec un dialogue. 2^{ème} commission avec un classement. Dans les 48 heures suivant l'admission il faudra retourner le coupon d'inscription.

Afelnet : mettre en 1 le lycée international, en 2 en lycée de 2^{ème} choix, en 4^{ème} le lycée de secteur.

Les élèves qui le souhaitent peuvent passer les tests dans différents lycées internationaux, les dates des écrits et oraux n'étant pas les mêmes que celle du lycée de Noisy le G.

L'OIB anglais et l'OIB américain se différencie par les œuvres étudiées.

Le mode de fonctionnement est très proche du fonctionnement du collège.

Les universités telles que Science po s'intéressent au Lycée international. Des BTS seront envisagés dans le tourisme et commerce international.

Des élèves qui sont en section autre qu'américaine peuvent se présenter à deux épreuves de langues sa langue Si de 3^{ème} et la SI américaine

Il y a une Association Sportive sur le temps de midi.